
创全国文明城市

做文明信阳市民

信阳消息（记者 周 静 实习生 刘燕馨）夏

至已过，各种灭蚊、防蚊产品开始热销。 从传

统的蚊香、驱蚊液到电蚊香、防蚊手环，种类

繁多的驱蚊商品让市民挑花了眼。记者发现，

传统蚊香因产生烟雾气味、 存在明火隐患等

弊端受到冷遇，而电热蚊香片作为新一代“无

味”驱蚊品日渐成为市民驱蚊首选。

昨日，在东方红大道一家超市内，日用货

品专区内摆放着各种样式的驱蚊产品， 有蚊

香、杀虫气雾剂、电热蚊香片、电热蚊香液等。

蚊香每盒

2

元到

15.8

元不等，杀虫气雾剂

19.8

元一瓶、电热蚊香片最便宜的

12.8

元一盒、电

热蚊香液价格在

12.9

元到

29.6

元不等。

“一到夏天，家里就少不了这些驱蚊产

品，以前都用老式的蚊香，烧起来有烟还有

粉尘，不干净，所以还是选择买电热蚊香片，

没味，干净。 ”市民王女士说道。

市区一超市售货员陈丽告诉记者，“现在

驱蚊产品种类繁多，使用方式不同，市民应根

据自己的需要进行购买。 ”她提醒市民，在购

买电蚊香时，一定要选择质量较好的、正规厂

家生产的产品。电蚊香使用完毕后，一定要拔

掉电源，冷却后再进行清理。

天气炎热

驱蚊产品受追捧

信阳消息（张军家）“谢谢你们的帮忙！ ”

6

月

23

日，市民张先生将一面写着“维权卫士，廉洁高

效”的锦旗送到了信阳市工商局专业分局，对着工

作人员连声致谢。

事情还要从半年前说起，今年年初，张先生看

到某房地产开发的楼盘

50

年产权的宣传，经多次

询问房屋销售人员后，缴纳了

2

万元的定金。

4

月

份张先生准备与开发商签订购房合同时， 发现房

屋产权并不是

50

年。 张先生当即终止合同签订，

要求开发商退还定金。 开发商以张先生私自违约

为由，拒绝退还。

两个月里，张先生找了销售人员、经理、开发

商等相关人，一直不能解决，甚至张先生提出退

还

80%

的定金，开发商也不予理睬。 迫于无奈之

下， 张先生来到了信阳市工商局专业分局投诉。

专业分局执法人员受理后， 立即与开发商联系，

经过一个多星期的调解，开发商退还了张先生的

2

万元定金。

依据新的消法规定， 专业分局执法人员对开

发商虚假宣传行为进行了立案查处，目前，案件还

在办理中。

“皇家学馆”签约包上信高

浉河区教体局：未经过审批，学生家长不要轻信
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信 阳 消 息 （记 者 李 亚 云

实习生 王菁菁）“签约包过上信

高，考不上信高赔

3

万元，这是真

的吗？ ”

23

日下午，记者接到市民

吴女士反映，称市区一家名为“皇

家学馆” 的教育培训机构打出了

一个引人注目的广告牌， 称能包

孩子上信高。 看到这样“给力”的

宣传，望女成凤的吴女士有些“怦

然心动”，但面对高额的费用和学

习的效果， 吴女士不禁产生了一

些疑虑。

当日下午

4

时许， 记者在东

方红大道中段见到了吴女士所说

的宣传广告，

2

个长约

3

米、宽约

2

米的广告牌摆放在路旁，“皇家学

馆信高班，考不上信高赔

3

万。”广

告牌上的文字吸引了不少过往市

民的目光，广告牌旁还有一位年轻

女孩儿正在向过往行人发宣传单。

“信高预科班招收小学五年级、六

年级和初中七年级的学生。 之前

学费是

5

万元，暑假报名享受活动

价，只要

3

万元。”这位自称姓方的

女孩儿向记者介绍了收费情况，并

称目前有多名家长前来咨询而且

已有家长与之签约。

随后， 记者以学生家长的身

份电话联系了 “皇家学馆 ”，一名

工作人员向记者介绍，“我们对孩

子的教育主要以复合学科教育为

主，老师都是有

15

年以上教龄的

一线教师或专门从事教学研究的

专家。 为了控制风险，我们通过测

试选择一些潜质优良的学生签

约， 签约后我们保证孩子能考上

信高。 ”

“签约包过上信高”这样的宣

传和承诺是否可信？ “皇家学馆”

有无相关资质？ 记者随后采访了

市教育局。 市教育局相关负责人

告诉记者， 凡是短期的教育培训

机构需要符合 《中华人民共和国

民办教育促进法》 及省里下发的

相关规定。 按照相关规定，教育培

训机构的审批权应归相应辖区的

教体局。

“皇家学馆没有经过我们审

批。 ”浉河区教体局社会力量办学

管理办公室相关负责人接受了记

者的采访，该负责人告诉记者，具

备资质的教育培训机构把关很严

格，广告宣传等都需备案。 该负责

人说：“有资质的单位一般不会做

这样的虚假宣传。 考个好学校最

主要的还是凭自己的成绩， 包过

这一说法事实上是不可能的 ，希

望学生家长不要轻信。 ”

信阳消息（首席记者 韩 蕾）

“虽然下雨了，但是因为路口设计

得科学，交警引导规范，交通秩序

还是挺好的！ ”私家车车主王先生

家住民权路， 每天上下班他都要

经过民权路与东方红大道交叉

口，出行畅通，文明礼让是他最深

的感受。

6

月

24

日下午车辆高峰时

段 ，虽然天空中不时飘着小雨 ，

但该路口四个方向 ， 机动车和

非机动车在各自车道内有序通

行， 几名交警和文明交通志愿者

正在执勤。 绿灯亮了，但是车辆并

没有前行， 因为还有行人正在斑

马线上行走， 待行人完全通过路

口后，车辆才启动。 “这样的事情

挺常见的 ，现在市民的素质越来

越高了 ，随意变道 ，抢黄灯的行

为少了很多 ！ ”正在该路口执勤

的一名交警告诉记者 ， 不少行

人能做到不闯红灯 ， 走斑马线

过马路 ！

随后， 记者又走访了新华西

路与北京路交叉口、中山路口、龙

潭路口等车流量和人流量较大的

路口，虽然是高峰期，有的路口车

辆行驶缓慢， 但是车辆在交警的

指挥下有序前行，不随意抢道，也

很少有乱鸣笛的现象。

在大庆路口， 文明交通志愿

者小许正手持“文明交通引导”的

小红旗，劝阻并纠正行人、非机动

车驾驶人的不文明行为。 “通过这

几天的执勤， 我发现虽然存在行

人违规穿越马路、 电动车逆行等

不文明现象，但只是少数，而且大

部分人在我们的劝阻下也都改正

了！ ”小许说。

此外， 记者还从市交警支队

了解到， 今年我市将大力推进智

能交通系统建设， 在中心城区安

装 电 子 警

察，在有效

解 决 我 市

中 心 城 区

部 分 道 路

交 通 基 础

设施落后、道路交通拥堵、停车难

等交通管理瓶颈问题的同时 ，也

将对车辆行驶起到规范作用。 “现

在开车不系安全带的少了， 行人

翻护栏的也少了， 文明出行的风

尚正在逐渐形成。 假以时日，相信

人人都能变成遵守交通规则的文

明市民。 ”东风路口一名交警高兴

地对记者说道。

文明出行渐成风尚

———关注我市文明交通（中）

虚假宣传“坑”市民

工商助力成功维权

行人正在走斑马线过马路

路旁摆放的广告牌


